

Cae 36% la creación de empleos formales (El Financiero 19/04/13)

Cae 36% la creación de empleos formales (El Financiero 19/04/13) Zenyazen Flores Viernes, 19 de abril de 2013 Se generaron 219 mil en el primer trimestre del año contra 345 mil de igual periodo de 2012. La baja se deriva de una situación estacional: IMSS. Desaceleración de la industria impacta al mercado laboral. - CAEN EMPLEOS 36.6% DURANTE ENERO-MARZO En el primer trimestre se generaron 219 mil 36 nuevos empleos formales, lo que significó una caída de 36.6 por ciento, pues en igual periodo del año pasado se crearon 345 mil 344, por lo que se tuvieron 126 mil 308 puestos menos, indican cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Alfonso Navarrete Prida, secretario del Trabajo, dijo en breve entrevista con EL FINANCIERO, que la caída del empleo se debe a que el crecimiento y la expectativa económica de Estados Unidos decrecieron por la incertidumbre que prevalece en el mercado europeo. En EU pensaban crear más de 200 mil plazas en un mes, y sólo llegaron a 150 mil; no obstante, "la expectativa es que en México se dé una recuperación paulatina del empleo y que se estabilice". Cifras preliminares del IMSS establecen que los primeros 15 días de abril apuntan a la "regularización de la creación de empleo". En marzo se generaron 53 mil 994 nuevos empleos, lo que representó un crecimiento menor en 59.1 por ciento contra igual mes de 2012, cuando sumaron 132 mil 85. La baja en la creación de empleos deriva de una situación estacional y relacionada con el hecho de que en 2013 la Semana Santa ocurrió en marzo y no en abril, como el año pasado. Al considerar el crecimiento de empleo interanual, el IMSS señala que en los últimos 12 meses se crearon 585 mil 400 puestos, un alza de 3.7 por ciento, pues de marzo de 2012 a igual mes de 2013 el número de asegurados permanentes pasó de 15 millones 695 mil 679 a 16 millones 281 mil 79. Del total de nuevos empleos generados al primer trimestre, 58.8 por ciento fueron permanentes (198 mil 748) y 41.1 por ciento eventuales urbanos y del campo (146 mil 596). Sectores José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, señala que la desaceleración por la que atraviesa la industria tiene un impacto en la generación de empleos, sobre todo en el número de asegurados permanentes en el IMSS. También influyen el menor ritmo en la generación de empleo en la industria manufacturera y la permanencia de la tasa de desocupación. El sector que presentó una mayor creación de empleos formales al primer trimestre fue la industria de transformación, con 102 mil 711, seguida por los servicios, con 43 mil 330, y el agropecuario, con 35 mil 245. Mientras, el comercio reportó una pérdida de 21 mil 502 empleos formales, y la construcción sólo generó mil 722. La creación de empleos formales en el primer trimestre de 2013 ha sido la menor en los últimos tres años, y no se ha observado una mayor creación de empleos eventuales de enero a marzo, a pesar del nuevo marco laboral, plantea Banorte-Ixe Análisis. Hasta el momento, señala, la reforma laboral no ha sido capaz de generar un mayor dinamismo del mercado laboral mexicano, ya que tampoco se ha visto una caída significativa en la tasa de ocupación en el sector formal. Explica que la menor creación de puestos de trabajo en los tres primeros meses del año obedece a la desaceleración de la demanda externa, debido al moderado avance que ha presentado la generación de empleos formales en la manufactura.